
  

An alle Haushalte in Mackenbach 
von der SPD-Fraktion im Ortsgemeinderat und vom SPD-Ortsverein 

 
 

Wir wünschen Ihnen für das Jahr 2024 alles Gute, 
Glück, Gesundheit und vor allem Frieden! 

 

Liebe Mitbürgerinnen und liebe Mitbürger, 
 
mit den jährlichen Neujahrsgrüßen möchte die 
SPD Mackenbach, mit Ortsverein und Fraktion im 
Ortsgemeinderat, Sie über Aktuelles und 
Zukünftiges aus unserem schönen Ort 
informieren. 
  
Die Zeit vergeht schnell. So finden in diesem Jahr, 
am 09.06.2024, in Rheinland-Pfalz „schon wieder“ 
Kommunalwahlen statt. In den zurückliegenden 
viereinhalb Jahren haben wir mit großer 
Einsatzfreude und viel Engagement an der guten 
Entwicklung unserer Heimatgemeinde gearbeitet.  
 
Der Einsatz für die Belange unserer 
Mitbürgerinnen und Mitbürger ist uns dabei eine 
Herzensangelegenheit.  
 
Mackenbach war schon immer ein Ort, der sich 
aufgrund vorausschauender Planungen und den 
daraus entstehenden Projekten an die sich 
wandelnden strukturellen und demographischen 
Prozesse angepasst und sich daher ständig 
weiterentwickelt hat. Dafür hat sich die SPD 
immer eingesetzt. 
Deshalb möchten wir auch in Zukunft 
Verantwortung übernehmen und bitten Sie erneut 
um Ihr Vertrauen.  
 
Dabei sind uns neue Ideen immer willkommen. Ihr 
Mitwirken und Ihre Meinung sind uns sehr wichtig. 
Zögern Sie nicht, sondern schließen Sie sich uns an 
und bringen sich mit ein.  
 
Die Früchte unserer Arbeit sieht man allerorts. 
  

Wir stehen gut da. Ob Infrastruktur, Gastronomie, 
Einrichtungen der Daseinsvorsorge oder 
Naherholung und Kultur, es ist für jeden etwas 
dabei. 
 
Gut miteinander zu leben, ist auch der Gedanke, 
der uns bei allen Entscheidungen leitet. Ob Jung 
oder Alt, alle Menschen sollen sich in Vereinen 
oder den gemeindlichen Einrichtungen 
wohlfühlen.  
 
Darum planen wir mit Weitblick und 
Besonnenheit. Wir haben auch letztes Jahr wieder 
einiges auf den Weg gebracht und noch viel vor.  
 
Dabei geht es auch in Zukunft nicht um isolierte 
Einzelprojekte. Ein roter Faden ist wichtig. Dieser 
rote Faden heißt Lebensqualität und gelebtes 
Miteinander für alle Mackenbacher. 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Das größte Projekt der Gemeinde entsteht gerade 
auf dem Kerweplatz, der Anbau an unsere Kita ist 
im Herbst gestartet.  
In Zeiten des strukturellen und gesellschaftlichen 
Wandels, in der nicht mehr im Familienverbund 
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die Betreuung der Kinder und die Pflege der 
älteren Menschen wie selbstverständlich 
übernommen werden kann, braucht es andere 
Konzepte. 
 
Für die Jüngsten ist das eine moderne Kita, die 
auch eine hochwertige Betreuung über den 
ganzen Tag gewährleisten kann. Nach dem Um- 
und Anbau wird unsere Kita das in Zukunft können 
und absolut auf dem neusten Stand der Technik 
sein. Was auch bei der Gewinnung von 
Fachkräften ein wichtiger Faktor ist.   
Dieser Anbau ist multifunktional ausgelegt, sodass 
er, sollten die Kinderzahlen wieder sinken, auch 
anders genutzt werden kann. 
 
Ebenso denken wir aber auch an diejenigen, die 
nicht mehr allein zu Hause leben können, aber 
gerne in ihrer Heimat, in Mackenbach, bleiben 
möchten. 
 
So haben wir in der letzten Sitzung des Jahres 2023 
den Bebauungsplan der Innenentwicklung auf den 
Weg gebracht. Dieser regelt eine geordnete 
Bebauung und Entwicklung für unsere Ortsmitte. 
Auf dem Anwesen Beck und einem 
Nachbargrundstück sieht er die Möglichkeit für ein 
Sondergebiet mit der Zweckbestimmung 
Gesundheitszentrum und Betreutes Wohnen vor.  
 
Die Gemeinde ist diesbezüglich in guten 
Gesprächen, es wäre aber zu früh über Details zu 
berichten 
 

 
 
 

 
 
 
 
Auch in der letzten Sitzung des Jahres 2023 hat der 
Ortsgemeinderat dem abgestimmten 
Flächennutzungsplan der Verbandsgemeinde 
zugestimmt, so dass dieser jetzt in die Umsetzung 
kann. Somit kommen wir unserem Ziel, dem 

Ausweis von Neubaugebieten in 
Mackenbach, ein gutes Stück näher. 

Im Jahr 2024 werden wir dazu die nächsten 
Schritte einleiten, um möglichst bald wieder 
Bauland in der Gemeinde anbieten zu können. 
 
Uns ist es daher wichtig auch die Infrastruktur 
anzubieten, um miteinander in Kontakt zu treten. 
Das sind unsere Liegenschaften der Gemeinde und 
die müssen auch auf einem aktuellen Stand 
gehalten werden. So wurde z.B. für das Anwesen 
Kaisers die Erneuerung der Heizungsanlage 
beauftragt und neues Sitzmobiliar bestellt. Das 
alte hatte seine Schuldigkeit nach über 40 Jahren 
getan. Und auch für den Langenfelderhof hat man 
sich auf eine neue Heizungslösung verständigt, die 
im kommenden Jahr vergeben werden soll, 
ebenso wird dort die Holzterrasse ertüchtigt.  
 
Zur Zukunftsfestigkeit eines Ortes gehört 
mittlerweile auch eine gute Internetversorgung 
dazu, deshalb haben wir uns gemeinsam mit vielen 
Akteuren im Ort dafür eingesetzt, dass die 
Deutsche Glasfaser ihre angestrebte 
„Vorvermarktungsquote“ erreicht. Voraussichtlich 
in diesem Jahr wird dann mit dem Ausbau einer 
Glasfaserinfrastruktur im Ort begonnen. 
   
Das alles hat die SPD nicht alleine erreicht, wir 
arbeiten, als größte Fraktion im Gemeinderat, sehr 
vertrauensvoll und konstruktiv mit den anderen 
Fraktionen zusammen, so dass fast alle 
Entscheidungen mit einer sehr breiten Mehrheit 
getroffen werden können. Dafür sagen wir, 
ausdrücklich und absolut ernst gemeint, DANKE an 
ALLE im Ortsgemeinderat!  
 
Das ist auch ein Grund, warum wir diese Arbeit in 
den nächsten 5 Jahren gerne so fortsetzen 
möchten und uns dann eingehend mit der 
Dorfentwicklung befassen wollen.  
 
Kommen Sie gerne in den Dialog mit uns…  
 
Bis dahin wünschen wir alles Gute für Sie und Ihre 
Lieben und ein gutes neues Jahr.  
 
Eure SPD-Fraktion und der SPD-Ortsverein, 
namentlich sind das: Benjamin Fett, Bärbel 
Holzmann, Christian Kauf, Timo Luber, Claudia 
Machenschalk, Ralf Machenschalk, Andreas 
Mertins, Daniel Schäffner, Michael Schmitt, Jürgen 
Steinhauer, Timo Steinmetz, Andreas Werle.


